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第５回部長会議要約 

 

日 時  平成 27年 11月 10日（火）午後 3時～ 

場 所  市役所別館 3階会議室 

出席者  中野市長、馬場副市長、塩野上下水道事業管理者、各部長 

欠席者  吉原教育長、石川病院事業管理者、病院事務局長 

 

議 題  １ 政策推進部 

 ・平成 27年度 部長マニフェストの進捗状況について 

（こども未来部、上下水道部） 

     ２ にぎわい都市創造部 

      ・第 7回柏原市民総合フェスティバルについて（報告） 

 

その他  ○総務部所管事項 

     ○市民部所管事項 

 

 

 

【中野市長】 

・ 11月 7日の花火大会は、各方面のご協力を得まして、大きな事故もなく無事終えるこ

とができ、正式な警察発表の数字は出ておりませんが、昨年にも増した盛り上がりと、

天候にも恵まれた形で開催できたと思っております。また、それに伴い、市内国分・柏

原方面の各飲食業界を中心とした経済効果も出ているというお声を各方面から聞いてお

ります。色々な部分での反省も踏まえてしっかりと総括し、さらにまた充実した市民総

合フェスティバルになるように、来年を見据えて各担当で検討をお願いしたいと思いま

す。そして、早いもので 11月ももう半ばに入ってまいります。市民総合フェスティバル

を終え、あとは 12月議会への対応という形で、今年の締めくくりに向けて、台風などの

自然災害については心配ないと思いますが、市民の皆さまの無事、安全安心のもとで年

を越せるよう、気を抜かずに仕事に集中していただくことをお願いします。 

 

 

議題 1 政策推進部 

○ 平成 27年度 部長マニフェストの進捗状況について（こども未来部、上下水道部） 

【事務局】 

・ 前回ご欠席の 2つの部に部長マニフェストの中間報告、確認をお願いします。 

 

【こども未来部長】 

・ 公立保育所、幼稚園の今後のあり方について、公立の幼保一元化対象とする候補施設や、
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次期民営化候補施設の選定などの具体案の策定に向けて、子ども・子育て会議の中に設

置した「就学前児童のための教育保育施設のあり方検討部会」において、市に対する提

言書の案が作成された。これを、今月 11月 26日に子ども・子育て会議に報告し承認を

得て、正式なものを市のホームページで公表する。今後は、この提言を参考としながら、

市として公立の就学前施設の再編にかかる『中期計画（案）』を今年度内に策定する予

定である。策定にあたっては、パブリックコメントなどを活用し、広く市民の皆様のご

意見を伺っていきたいと考えているので、協力をお願いしたい。 

・ 続いて、民営化する法善寺保育所の民間へのスムーズな引継について、月 1回ペースで

開催している保護者運営予定法人、これは不易創造館ですが、市の 3者協議会も 7回を

数え、保護者の皆さまと運営法人との距離がますます近くなったと感じている。来年 1

月からは、いよいよ法人側の保育士が法善寺保育所内で保育を行う「合同保育」が始ま

るが、子どもたちへの影響を最優先に考え、保護者が不安感を抱かれることのないよう、

事前に 3者協議会等を活用し、説明を行うなど、引き続き丁寧な対応を図ってまいりた

いと考えている。 

・ 3番目に、放課後児童会の円滑な運営について、4月より待機児童が発生していた玉手

小学校放課後児童会において、小学校のご協力により余裕教室を活用させていただき、

10月から待機の方々が入会できた。これにより、現時点での柏原市の放課後児童会の

入会待機児童はない。また、児童の保育を行う支援員等のスキルアップのため、研修会

を本年 6月に 1度行っているが、更なる向上を目指し、年度内にもう 1度開催を予定し

ている。これで、より一層充実した保育を今後行っていきたいと考えている。 

・ 4番目の「ママプラスの拡充、子育て支援事業の効率的な運営」であるが、ママプラス

については、全戸訪問を目標としているが、4月以降の 6か月間で、率にして約 93％程

度の訪問を行った。目標としている全戸まであと一息である。子育て支援事業の効率的

な運営に関しては、引き続き事業内容等の見直しを行うとともに、より多くの方が 

「ホットステーション」や「たまてばこ」に参加いただけるように考えていきたい。 

 

【上下水道部長】 

・ 1つ目の重点課題「水道管路・施設の効率的な整備、更新の推進」については、現時点

では１8本の工事計画があり、14本の工事を発注した。その内 6本の工事はてすでに無

事に完了し、残り 8本については現在工事中である。また、6号井戸の改修については、

3月完成に向けて現在工事中である。 

・ また、「円明第一配水池に緊急遮断弁の設置の検討」についても現在作業中であり、 

3月に完成出来るよう業務を進めていく。 

・ 2つ目の重点課題の「計画的な汚水整備の推進」については、10本の計画の内、9本の

工事について当初計画どおり発注を終え、工期内完成を目指して現在工事を進めている。

残りの 1本の工事については、府道大県本郷線整備工事に併せて工事を計画していたが、

整備工事の遅れから、未着手である。 

・ 3つ目の重点課題の「市町村設置型の浄化槽整備推進事業による生活排水対策の推進」
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については、計画では30基の浄化槽の設置としており、現時点では13基となっている。 

計画に対して進捗率が伸び悩んでいるのは、雁多尾畑地区の高齢化が進んでいるため浄

化槽設置に積極的でないといった地域性や、個人負担が生じることなどから浄化槽設置

の申込が少ない理由であると考えている。これからも事業者と共に、各ご家庭へ事業説

明にお伺いして、浄化槽を設置していただければ、快適に生活して頂けることや、公共

用水域の水質にも役立つことが出来るなど、を説明しご理解をして頂き、浄化槽の普及

促進を図っていく。 

 

議題 2 にぎわい都市創造部 

○ 第 7回柏原市民総合フェスティバルについて（報告） 

・ 先日 11月 7日の市民総合フェスティバル、かしわら花火大会を、大きな事故もなく無

事終えることができ、職員、警察、関係機関等の協力に深く感謝申し上げる。花火大

会の参加人員については、主催者の発表では 7万 5千人ということで、警察にも報告。 

・ 警備本部に入った苦情は 2件あり、これは「マンション敷地内に勝手に自転車を捨てら

れた、ごみを捨てられた。」と、藤井寺地域において「住宅の前に自動車を駐車され、

大変迷惑だった。」というものであったので、先ほど市長の言葉にもあったように、今

後このようなことが起きないよう、この課題については 12月の警察との総括において

整理し、今後の対応を進めていきたいと考えている。 

 

【中野市長】 

・ 苦情は去年より少なかったのか。 

 

【にぎわい都市創造部長】 

・ 去年は大きな苦情はなかったと聞いている。 

 

【中野市長】 

・ 本当に、一番に見物者の安全が最重要課題であり、福知山の事故などを教訓にしてか

しわら花火に取り組んでいただいていると思う。警備が最大の重要課題である。今般、

市民の皆様のための花火大会ということが一番の大事な視点であり、この点も十分配

慮していただいていると思うが、その中で今一度、さらに弱者の視点、障害をお持ち

の皆様や高齢者の皆様などに対する配慮についても、新たな拡大した取組を担当にお

願いして、市民の楽しみたいことを誰もが楽しめる課題を追究していただきたいと思

うので、関係部署においてはよろしくお願いしたい。 

 

【健康福祉部長】 

・ 今、市長から、弱者の視点という話があったが、前回の部長会議で「障害者差別解消法」

が来年 4月に施行されるという報告をさせていただいたが、今回のフェスティバルにお

いても高齢者や障害者の方が来られた。例えば、車いすや手話など色々と配慮していた
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だいていたと思うが、こういった合理的配慮の不提供の禁止というようなことを常に頭

においていただきたいと思う。10月 28日には、関係各課長に集まっていただき、障害

者差別解消法の説明会をさせていただいたが、再度、イベントの際には関係各課におい

てこの法律を念頭に置いて取り組んでいただくことをお願いする。 

 

 

○その他 

（１）総務部長所管事項 

【総務部長】 

・ 危機管理関連で 4点お願いしたい。まず、11月 26日に普通救命講習を実施するが、こ

れについては事前に庁内回覧しているが、今回受講申し込みが少ないので、特に施設管

理をする課で新しく変わってきた方や新規採用職員、又前回受講してから有効期間の切

れる 3年以上経過した方には是非受講していただきたい。 

・ 次に、今年度、防災無線のデジタル化をしているが、今まで以上に行政無線という位置

づけが強くなってくるので、様々な利用方法をとることができる。例えば、朝夕に鐘を

鳴らすことや、光化学スモッグ・防犯の警報、あるいは子供の見守り情報を流すなど、

色々な使い道ができるということで、完成は来年 3月末であるが、早めに相談いただい

たら対応できるので、それぞれの担当部門において案があれば危機管理課にお願いした

い。 

・ パンザマストは、今回の計画では従来の14か所から24か所に増やすことになっている。

従来のものを撤去するところもあり、設置に関しては公共施設に設置したいと考えてお

り、危機管理課の担当から施設所管課にお願いに行くので、よろしくお願いする。 

・ この前完成した防災計画について、その一つの特徴として、避難所を各課単位に充てる

という改正を行っており、現在渇水期に入ったので、内容を全課に周知するとともに、

それぞれの担当者に説明したいと考えているので、ご協力をお願いする。 

 

（２）市民部所管事項 

【市民部長】 

・ 今年、同和対策審議会の 50年ということで、そのパネルを現在フローラルセンターに

展示しているので、ご覧いただくようお願いする。 

 

 

【司会者から他に案件等がないか確認後、会議終了】 


